
Entrevista  a Chema Rodríguez 

Nombre: Chema Rodríguez (Albacete) 

Disciplina: Voleibol 

Equipo: GH Ecay Leadernet 

“El proyecto de GH Leadernet me parece de lo más serio y de lo más atractivo que pueda 

haber ahora mismo en España”. 

“Pamplona es una ciudad que tiene corazón” 

 “GH Leadernet debe estar con los mejores” 

“Queremos que la jugadora navarra crezca y en un futuro pueda estar en condiciones de 

competir al máximo nivel”. 

Después de alcanzar por dos veces consecutivas el título de Campeón de Superliga Femenina 

con el Valeriano Allés Menorquín, la tan manida y ubicua crisis económica que cayó como un 

misil bajo la línea de flotación de los clubes de voleibol nacionales, le dejó fuera de los banquillos.  

Ahora, el albaceteño Chema Rodríguez, tras su paso por la Segunda División Masculina, regresa 

a la élite del voleibol nacional de la mano del GH Leadernet, el joven club navarro que inició su 

andadura en el año 2007 y que la temporada 2011-2012 “tocó techo” con su ascenso a Superliga. 

El año pasado, en su debut en la máxima categoría, finalizó a las puertas de los “play-offs”, con lo 

que este año, la exigencia será máxima. 

Después tu “triunfal” etapa en Menorca en la que lograste dos títulos de Superliga, 

comentaste en alguna ocasión que era difícil que surgiera un proyecto serio que te pudiera 

convencer. ¿Es Pamplona ese “proyecto serio”? 

Sin lugar a dudas. Si no, no estaría aquí. El proyecto que Pamplona tiene como equipo, el 

proyecto que tiene como club en cuanto a estructuración de cantera y en cuanto a todo lo 

que conlleva además con esa “liga social” (las chicas del volei) y lo que quieren hacer con 

esos valores (al margen de lo que es el proyecto deportivo), me parece de lo más serio y de 

lo más atractivo que pueda haber ahora mismo en España. 

¿Hasta qué punto ha influido la crisis en el Voleibol Femenino? 

Muchísimo, muchísimo. Posiblemente uno de los deportes que más hayan sufrido con la 

crisis. Al ser un deporte minoritario, la gran mayoría de los clubes dependían en un 

porcentaje alto de las ayudas de las instituciones, aparte de la ayuda privada y las dos han 

caído. 

Por un lado disminuyó el dinero privado y por el otro la ayuda pública que, evidentemente, 

cuando hay menos dinero, se tiene que priorizar. 

Y en este caso el voleibol ha sufrido mucho. 

¿Qué te llevó a aceptar la oferta de un equipo pequeño como el de Pamplona? 



El proyecto posiblemente… la seriedad, las ganas de dar un paso hacia adelante… la 

ilusión. 

Un club joven en cuanto a su experiencia en voleibol, por así decirlo, pero con ganas de 

seguir creciendo. Y esa era una de las cosas que a mí personalmente me podrían atraer 

más. 

¿Conocías algo de este equipo? 

No conocía a nadie. Apenas lo que había podido seguir la temporada anterior de la 

Superliga, pero no conocía casi nada al equipo ni a ninguno de sus integrantes en cuanto a 

la directiva. 

Antes de aterrizar en Pamplona entrenaste en Segunda División Masculina. ¿Es muy 

distinto el voleibol masculino del femenino? 

Para mí sí. Hay entrenadores que dicen que no, que ven un porcentaje elevado de similitud  

entre el voleibol masculino y el femenino. Yo creo que tácticamente es bastante más 

diferenciado y creo que hay algunos conceptos que también lo hacen distinto. 

¿Es más atractivo uno que el otro? 

A mí personalmente me gusta más el femenino porque suele haber mayor continuidad. Tal 

vez en el masculino el ataque esté por encima de la defensa y tengas que trabajar otros 

conceptos como el bloqueo. 

En el voleibol femenino, el trabajo defensivo es más importante, no veo que el ataque esté 

“tan por encima” de la defensa. 

¿Qué tipo de voleibol despliegan los equipos de Chema Rodríguez? 

Intento que sean equipos ordenados, correctos tácticamente en cuanto a lo que entiendo 

que tiene que ser el voleibol y me gusta que suelan recibir bien y defender bien. A partir de 

ahí también tiene que jugar mucho el contrario y hay veces que nos hacen desordenarnos 

pero, en resumen: equipos agresivos, con orden-defensa tácticos y con una recepción 

estable. 

¿Cuáles son las virtudes de Chema Rodríguez como entrenador? 

No creo que sean muchas tampoco… Me considero una persona muy trabajadora, muy 

exigente conmigo que eso, por un lado puede ser una virtud, pero creo que también puede, 

en un momento dado, estar cerca del defecto. Y al mismo tiempo suelo ser muy exigente 

con las jugadoras, lo que, del mismo modo, puede ser una virtud pero también está cerca 

del defecto. 

¿Y algún “defectillo de esos”? 

Muchos, muchos. En ocasiones pierdo la paciencia demasiado rápido, soy demasiado 

perfeccionista y estoy siempre “muy encima” de las jugadoras lo que incluso llega a 

desesperarlas.  

El año pasado (primero en Superliga), el GH Leadernet finalizó la temporada en una 

meritoria quinta posición, ¿cómo ves la posibilidad de mejorar ese resultado esta 

temporada? 



Lo veo factible. Está hecho para eso, si no el equipo no cumpliría los objetivos y creo que 

éstos son claros. Queremos mejorar la temporada pasada. Sabemos que va a ser 

complicado porque fue un gran año donde estuvieron cerquita de entrar en los “play off” 

pero creo que el equipo tiene potencial para asumirlo y no lo vamos a esconder. Ahí es 

donde tenemos que estar, entre los mejores. 

¿Cómo es el GH Leadernet? 

Un equipo nuevo, en cuanto a su composición de la plantilla. Y esto requiere más tiempo. 

Sobre todo para que las jugadoras se conozcan entre sí, todavía estamos en un proceso de 

conocernos y que entrenador y jugadoras se conozcan a su vez. Nos va a hacer falta 

mayor tiempo de competición y de trabajo para, realmente, ser equipo. Ahora mismo no 

terminamos de ser un equipo. 

Has comentado que tenéis que estar con los mejores, en su segundo año en Superliga, 

¿qué objetivos se marca el equipo? 

Sin duda esos: estar entre los mejores. Luego la temporada y la clasificación te ponen en 

su lugar, más arriba o más abajo en base al esfuerzo que realizas a lo largo de la 

temporada; pero sí que creo que por plantilla, el equipo tiene que estar con los mejores. 

¿Eso significa “Play-off”? 

(Rotundo) Sin duda. 

¿En qué aspectos debería trabajar con más empeño el equipo? 

Bloqueo y ataque principalmente. 

Yo creo que hemos crecido en recepción desde el inicio de pretemporada hasta ahora. En 

pretemporada éramos un equipo más “inestable”. Creo que las jugadoras se conocen 

mucho más entre ellas, tácticamente todos conocemos mejor el sistema que queremos 

aplicarle al equipo de recepción y ahí creo que hemos crecido. 

Probablemente ahora, como he dicho al principio, el bloqueo sea donde tenemos que 

trabajar con más ahínco, y sobre todo que en ataque las colocadoras se vayan 

compenetrando con las atacantes que todavía sí que nos falta trabajar mucho en eso.. 

¿Qué esperas de tus chicas? 

El máximo. Todas las jugadoras de la plantilla están aquí porque el club y el cuerpo técnico 

entendemos que son jugadoras para dar gran rendimiento al equipo… (recalca) todas. 

Y de todas esperamos eso. Sabemos que va a ser una temporada complicada en muchos 

aspectos y que muchas de ellas van a necesitar más tiempo para rendir lo que nosotros 

sabemos que pueden rendir, pero, como he dicho, esperamos el máximo. 

En este proyecto estás acompañado por el canario Alberto Rodríguez, al que llamaste para 

que te “echara una mano”. ¿Qué aporta Alberto al juego del equipo? 

Mucho… Frescura por sus ganas de aprender, por sus ganas de trabajar, por lo que quiere 

a este deporte y, al mismo tiempo, por la experiencia que ha tenido en otros equipos en 

Superliga (Las Palmas). 



Es un experto en un trabajo muy importante que quizás no es muy conocido por el público, 

como es el montaje de videos, análisis del equipo contrario,  análisis estadístico… Y, 

además, mantiene una relación muy fluida con las jugadoras que hace que a mí, en cierta 

medida, me facilite mucho la labor. 

¿Hasta qué punto ese trabajo de análisis tiene importancia en el voleibol? 

La importancia que tiene es espectacular. Realmente no se conoce fuera, pero el análisis 

táctico de un equipo en cuanto a cómo juega, porcentajes de reparto de juego, por 

rotación, dirección de ataque, dirección de saque, estructuración en cuanto a recepción, en 

cuanto a defensa, bloqueo, prioridades en bloqueo… todo ese gran estudio se gestiona a 

la hora de preparar un partido. 

Y, al mismo tiempo, también se realiza un examen estadístico, es decir, porcentaje de las 

atacantes en cuanto a número de balones que atacan, número de puntos, eficiencia, 

efectividad que tienen… 

No se suele conocer tanto pero todo ello es muy importante en un deporte como el 

voleibol.  

 ¿Tienes previsto también colaborar con la cantera del club? 

Sí. De hecho ya lo estamos haciendo. En algún partido en pretemporada, por distintas 

circunstancias, como ausencias de jugadoras por compromisos con sus selecciones en 

competición internacional, hemos “tirado” de jugadoras juveniles, o del equipo sénior de 

segunda. 

Algunas han venido a entrenar con nosotras y la intención, en la medida de lo posible, es ir 

contando con estas chicas para que no haya tanta distancia entre lo que es el equipo de 

Superliga y las categorías inferiores. 

Tal vez a la hora de competir a día de hoy, sí que haya mayor diferencia en lo que es que 

una jugadora juvenil pueda estar jugando de titular en el equipo “grande”. Pero nosotros 

no queremos que haya ese contraste entre un conjunto “arriba” y el resto “abajo”.  

Queremos que sea todo “más del club” por así decirlo.  

 En este sentido, ¿Es el de GH Leadernet un proyecto con futuro? 

Yo entiendo que sí. Evidentemente porque creo que, al final, la cantera es importante. Bajo 

una opinión muy personal, ni creo que tenga que ser un proyecto exclusivamente de 

jugadoras foráneas, ni creo que lo deba ser exclusivamente de jugadoras navarras, porque, 

probablemente, ninguno de los dos llegaría a ningún sitio. 

Yo estimo que hay que buscar la mezcla, hay que buscar el “medio” y evidentemente 

queremos que la jugadora navarra crezca y ojalá en un futuro pueda estar en condiciones 

de poder competir al máximo nivel. 

¿Se podrían ver pronto más navarras en la plantilla? ¿Vienen apretando fuerte? 

Vamos a ver de aquí a final de temporada cómo es el trabajo que se está haciendo en las 

categorías inferiores, en esos equipos juveniles que tienen un volumen alto.  



Ya  hay alguna jugadora que, más o menos, ya estamos viendo, que puede empezar a 

despuntar; pero hay que tener un poco de paciencia porque se puede “quemar” si la subes 

antes de tiempo. Entonces, creo que también tienen que apurar sus etapas, por así decirlo. 

¿Cómo definirías en pocas palabras al equipo? 

(Se lo piensa y afirma) Necesita Tiempo. 

¿Qué les dirías a todas aquellas personas que están iniciándose en este deporte? 

Lo primero que el volei es un deporte de equipo, que te va a dar una serie de valores que 

otros deportes no te pueden dar, porque es así. Primero, porque no hay contacto físico y 

en segundo lugar y al ser un deporte de equipo hay valores como el tener que trabajar para 

el compañero que sólo se aprenden en el voleibol. 

Es un deporte que, al principio, a la hora de iniciar; es algo complejo hasta que, más o 

menos, eres capaz de controlar un poquito el balón; pero, una vez que eres capaz de 

controlarlo en un porcentaje mínimo, es un deporte que engancha muchísimo.  

Que disfruten del volei que es un deporte espectacular.  

¿Son muy diferentes Albacete y Pamplona? ¿Y sus gentes? 

En cuanto a ciudad no. Sí que es mucho “más verde” (ríe) Albacete es más seco. También 

supongo, evidentemente, que será por la climatología ya que aquí llueve mucho más que 

allí. 

Pero en cuanto a ciudad no veo mucha diferencia, posiblemente Pamplona tenga 30 o 40 

mil habitantes más que Albacete, pero a mí Pamplona es una ciudad que me gusta mucho, 

no la conocía y me parece una ciudad muy bonita para poder vivir.  

Por lo que se refiere a la gente me parece muy simpática. Es que no puedo tener ninguna 

queja. Con la que he tenido la oportunidad de tratar, todo han sido facilidades. Gente muy 

educada y amable. En ese aspecto estoy muy contento.   

¿Ya se ha habituado  a su nueva ciudad? 

Sí. Al final yo no necesito mucho... Es decir, “casa – pabellón”…  “pabellón – 

supermercado”… del supermercado a tomar algo por ahí… pero no necesito nada en 

especial y la verdad es que estoy bastante a gusto. 

¿Qué es lo que más le ha sorprendido en estos meses? 

Que es una ciudad muy viva. Desde muy temprano hasta muy tarde. Y eso es bueno 

porque al final se ve que la ciudad tiene “corazón”, se ve gente por la calle, es muy activa 

y, al mismo tiempo, los espacios verdes me parecen muy bonitos. 

¿Tiene ya un “rincón favorito” de la ciudad? 

Algunos de ellos. Aparte del centro, que es lo que menos suelo visitar y que es una zona 

muy bonita; algún parque que otro, pero todavía no tengo uno “favorito”… tendré que 

seguir buscando. 

¿Cuál sería su deseo para el próximo año? 



A nivel profesional, sin lugar a dudas, que el trabajo que estamos haciendo se plasme en 

cuanto a los resultados y que nos respeten las lesiones. A nivel personal espero que el 

2014 me traiga otras cosas agradables. 

 

 

Test personal 

PREGUNTAS RESPUESTAS. 

Una ciudad para vivir 
 

Pamplona 

Un lugar de vacaciones 
 

Playa 

Una bebida. 
 

Cerveza 

Una comida. 
 

Macarrones 

Una película. 
 

Matrix 

Una actriz/actor 
 

Tom Hanks 

Un tipo de música. 
 

Muchos…todos 

Un grupo/ cantante favorito. 
 

Roxette 

Un libro 
 

Los Pilares de la Tierra 

Un pasatiempo 
 

Leer 

Un deporte que no sea el tuyo. 
 

Futbol 

Un deportista 
 

Rafael Nadal  

Una virtud que admire. 
 

Humildad 

Un defecto que deteste  
 

Prepotencia 

Un sueño deportivo. 
 

Competir 

 

 

 

 

 

 

 

 



En “una palabra”: 

JUGADORA DESCRIPCIÓN 

Silvia Bedmar Vargas 
Granada (1989)  
180 cm - Atacante 

Capitana y corazón del equipo 

Jaione Esain Eugui 
Zubiri – Navarra  
158 cm - Atacante 

Garra, lucha… es de Zubiri 

Sandra Rojas  
Sta Cruz de Tenerife (1984) 
158 cm - Líbero 

Intensidad 

Sandra Cegarra Morales 
Cartagena (1986) 
175 cm - Atacante 

Alegría 

Sandra Stocker 
Suiza (1987) 
187 cm - Central 

Seriedad 

Marta Fraile Manzanares 
Barcelona (1982) 
177 cm - Colocadora 

Calidad 

Soraya Fraga Dos Santos 
Brasil (1979) 
183 cm - Opuesto 

Potencia 

Marcela Gonçalves Correa 
Brasil (1987) 
178 cm - Colocadora 

Calidad 

Carlota García Conrado 
Cartagena (1992) 
189 cm - Central 

Profesionalidad 

Elena Fernández Lezaun 
Navarra (1991) 
162 cm - Líbero 

Esfuerzo 

Martina Frankova 
República Checa (1982) 
184 cm - Atacante 

Trabajo 

Jessica González Guerrero 
Málaga (1987) 
187 cm - Central 

Alegría 

 

 

 

 

 

 

 

 


